

Le Rite égyptien dans la Loge GEB

Par définition un Rite est un ensemble de règles et de cérémonies répétitives qui se pratiquent dans une communauté ésotérique.

C'est une pratique sociale de caractère sacré ou symbolique fixée par la tradition.
Le Rituel découle du Rite.

Il est réglé, fixé, codifié. Le respect de la règle garantit l'efficacité du Rituel.

Notre Loge GEB travaille avec un Rite égyptien, c'est notre particularité.

Qu'est-ce que le Rite égyptien ?

Nous nous référons à l'Égypte antique c'est-à-dire à l'Égypte du temps des pharaons. A cette époque, le centre des études relatives à la connaissance était situé à Memphis à 25 kms au nord du Caire.

Notre rite égyptien fait référence, de nombreuses fois, à des éléments de la vieille Égypte lui donnant un caractère de continuité avec les connaissances les plus anciennes.

D'où vient le rite égyptien ?

Au départ sont utilisés des rites venant d'Angleterre et d'Écosse, lieux de naissance de la Franc-Maçonnerie dite moderne.

Cet ancrage vers le rite égyptien s'est effectué progressivement au cours du temps mais s'est imposé véritablement après la campagne de Napoléon Bonaparte à la fin du XVIIIème siècle.

Giuseppe Garibaldi a été une des figures marquante pour la mise en place de ce rite.

Bien évidemment d'autres personnages ont marqué l'évolution de ce rite.

Pourquoi pratiquer le Rite égyptien ?

Pourquoi-pas, oserions-nous répondre.

Il n'y a pas de raison particulière à pratiquer un Rite plutôt qu'un autre.

A la création de notre Loge, le Rite égyptien très fort et riche de sa pratique au moyen du Rituel, a été choisi en commun.

Ce Rite nous convient et assure une continuation avec les Rites des anciens égyptiens et de leurs connaissances.

Il y a eu une vulgarisation du Rite à travers l'usage des Rituels utilisés en Loge pour une compréhension par un plus grand nombre.

Comment se traduisent ces références à l'Égypte antique ?

Notre Rituel comporte plusieurs références à ces temps anciens et le Travail effectué en Loge offre la possibilité d'appréhender et de percevoir l'étendue des connaissances de cette grande civilisation.

Le profane, lors de son Initiation, va appréhender ce Rite tout comme l'ont fait les autres Sœurs et Frères de la Loge,

Selon son travail, son évolution sera alors progressive et, soutenu par les Sœurs et Frères de l'Atelier, il pourra participer activement aux travaux qui lui seront proposés.